

[View this email in your browser](#)

Agosto de 2025



NEWSLETTER

Fundación Chilena del Pacífico



Se conforma nuevo Consejo Ejecutivo de la Fundación Chilena del Pacífico

Nos complace enormemente informar que, luego de sesión extraordinaria del directorio, **Sr. Iván Marambio**, presidente de Frutas de Chile, ha pasado también a presidir la Fundación Chilena del Pacífico, mientras que el **Sr. Pedro Lyon**, socio de la prestigiosa firma de abogados Guerrero Olivos, y el **Sr. Marcello Marchese**, CEO de la automotora Gildemeister Chile, fueron elegidos como primer vicepresidente y segundo vicepresidente, respectivamente.

La vida profesional del **Sr. Marambio** ha estado siempre ligada a la industria frutícola, uno de los sectores más relevantes de la economía nacional, componente central de la canasta exportadora de Chile y puntal de los esfuerzos público-privados para abrir mercados en buena parte del mundo.

Al frente de Frutas de Chile, participa activamente en las misiones de negocios y actividades de promoción del país, ámbito en el que cumple un papel ampliamente valorado, de forma transversal, tanto en el mundo público como privado.

Antes de su actividad gremial, se desempeñó en diversos estudios de abogados y como ejecutivo de Dole Chile S.A., donde trabajó en roles de liderazgo en las áreas legales para Chile, Latinoamérica y Sudáfrica, en materias relacionadas con sustentabilidad y en actividades de dicha entidad vinculadas a sus líneas de vegetales y exportación de frutas frescas desde distintos países.

"Asumir la presidencia de la Fundación Chilena del Pacífico es un honor y también una gran responsabilidad. La institución cumple un rol único como puente entre el sector público y privado en la vinculación de Chile con Asia-Pacífico, la región más dinámica del mundo. Espero aportar desde mi experiencia para que nuestro país continúe ampliando sus espacios de desarrollo e integración", declaró el **Sr. Iván Marambio**.

El **Sr. Pedro Lyon** es miembro de las áreas de derecho minero, derecho corporativo, fusiones, adquisiciones y fondos de inversión en Guerrero Olivos. También se desempeña en la representación de administradoras generales de fondos y en la estructuración y desarrollo de inversiones. Asesora a inversionistas locales y extranjeros de capital de riesgo, startups, fondos de capital corporativo e incubadoras en la estructuración de vehículos de inversión, en el desarrollo y ejecución de planes de internacionalización, fusiones, adquisiciones y en rondas de financiamiento, entre otras actividades.

El **Sr. Marcello Marchese**, quien está al frente de Gildemeister desde 2021, también es director de la Asociación Nacional Automotriz de Chile (ANA A.G.) y director de la Fundación Carlos Vial Espantoso. Es un experimentado ejecutivo con una larga trayectoria profesional en empresas de distintos rubros, nacionales y multinacionales. Fue presidente del Consejo Asesor de Finning Sudamérica y con anterioridad se desempeñó como chairman de Finning Sud America Advisory Council y presidente ejecutivo de esa misma firma, entre otros cargos.

 Descarga el comunicado de prensa [aquí](#).



Iván Marambio, Presidente de Frutas de Chile
Presidente y Consejero Titular
[ver biografía](#)



Pedro Lyon, Socio de Guerrero Olivos
Primer Vicepresidente y Consejero Titular
[ver biografía](#)



Marcello Marchese, CEO Gildemeister
Segundo Vicepresidente y Consejero Titular
[ver biografía](#)

SUBREI, la Alta Representante de Chile en APEC y ABAC Chile se reúnen para compartir avances en las agendas 2025 de APEC y en ABAC

Con el fin de dialogar sobre los trabajos y proyectos de APEC y del Consejo Asesor Empresarial de APEC en el año 2025, se realizó, en las dependencias de la Fundación, una reunión entre los ABACs Chile **Mónica Retamal** (Kodea) y **Cristián Lefevre** (EY) y la Alta Representante de Chile en APEC y directora general de Asuntos Económicos Multilaterales de SUBREI, **Marcela Otero**; la jefa del Departamento de APEC, **Krasna Bobenrieth**; los asesores del mismo departamento, **Michelle Gutiérrez** y **Vittorio Frazzoni** y, por parte de la Fundación, la directora ejecutiva, **Loreto Leyton** y el jefe de Programas y Contenidos, **Luis Alberto Pino**.

Entre los temas abordados se incluyó una revisión de los trabajos de la última reunión de SOMs a nivel gubernamental de APEC y de la tercera reunión del Consejo Asesor Empresarial de APEC que se realizó en julio, en Vietnam, y las agendas de la próxima y última reunión de ABAC del año en Corea, en conjunto con la APEC CEO Summit y el Diálogo con los Líderes de APEC, también en la República de Corea.



(Izquierda a derecha) Sra. Krasna Bobenrieth, jefa del Departamento de APEC; Sra. Marcela Otero, Alta Representante de Chile en APEC y directora general de Asuntos Económicos Multilaterales de SUBREI; Sra. Mónica Retamal, ABAC Chile; Sra. Michelle Gutiérrez y Sr. Vittorio Frazzoni, asesores del Departamento de APEC; Sr. Cristián Lefevre, ABAC Chile; y Sra. Loreto Leyton y Sr. Luis Alberto Pino, directora ejecutiva y jefe de Programas y Contenidos de la Fundación Chilena del Pacífico.

Participación de la Fundación en Comité Permanente del Consejo de Cooperación Económica del Pacífico pone foco en comunicación



El 12 de agosto se realizó la reunión del Comité Permanente del PECC, oportunidad en la que participó la directora ejecutiva de la Fundación, **Loreto Leyton**, en su calidad de vicepresidenta del mismo. Asimismo, participó **Luis Alberto Pino**, jefe de Programas y Contenidos de la Fundación.

Durante la sesión se pasó revista a los distintos puntos contenidos en la agenda y, en particular, **Luis Alberto Pino** presentó una serie de sugerencias para revitalizar la difusión del reporte anual de PECC conocido como: State of the Region Report (STOR). A partir de estas recomendaciones, las cuales fueron muy bienvenidas por el comité, se acordó que

el secretariado internacional del PECC trabajaría en estas recomendaciones con el apoyo de CHILPEC y el capítulo de Estados Unidos.

Seminario "Diálogo con el Embajador de Chile en Estados Unidos: la Relación Bilateral en un Contexto de Cambios Globales"



Haz click en la imagen para dirigirte al *webinar*.

En el marco de nuestros seminarios de la Serie Embajadores, sostuvimos un encuentro con el embajador de Chile en EE.UU., **Sr. Juan Gabriel Valdés**, para dialogar sobre los asuntos que impactan en el comercio y las inversiones globales, las relaciones comerciales entre Chile y EE.UU., otros aspectos relevantes de la relación bilateral y las dinámicas políticas en EE.UU.

El embajador Valdés destacó las buenas relaciones bilaterales, a pesar de los delicados asuntos arancelarios, y la positiva evaluación de las negociaciones entre SUBREI y el USTR (la oficina del representante comercial de EE.UU.). Sobre las negociaciones dijo estar optimista: “Ese proceso se acabó. Hay un texto que está, en este momento, en conversaciones con los abogados, pero que está prácticamente listo”. Ese documento - explicó- llegará a la Casa Blanca para ser aprobado por el presidente Trump. Advirtió, eso sí, que en última instancia “es un proceso en el cual ingresan factores que no son totalmente comerciales. Esos factores no comerciales, para nosotros son muy difíciles de

evaluar”.

Cuestionado sobre los dichos críticos del Presidente Gabriel Boric hacia el Presidente Trump, el embajador respondió que “si ustedes me piden que diga la verdad, no afecta nada. Ahora, yo no me cierro a que afecte en algún momento (puedan afectar), pero hasta ahora no ha habido ninguna reacción en contra de ningún tipo”. Y agregó: “Tengo la sensación de que a veces los chilenos nos sobrevaloramos y pensamos que declaraciones que aparecen en La Segunda van a tener la primera página del New York Times. No ha habido ninguna reacción negativa en EE.UU. que uno pueda decir que es preocupante para la estabilidad de la relación permanente. La relación circunstancial no afecta a la relación permanente hasta ahora”.

Más allá del caso chileno, el diálogo se centró en las decisiones arancelarias de la Casa Blanca y la guerra comercial que ha desatado con sus socios comerciales. En este contexto, el embajador Valdés comentó la compleja situación por la que atraviesa una organización clave durante décadas como la OMC, que ha funcionado como garante del basado en reglas.

“La OMC, con un acuerdo en el que no participe EE.UU., se transforma en un organismo que tiene una dinámica muy limitada en cuanto al cambio que puede realizar en el sistema internacional (...) Lo que le preocupa a EE.UU. son cosas que tienen relación con su seguridad nacional”, dijo.

El clima político en EE.UU. también fue parte de la conversación. Destacó el apoyo incondicional del Partido Republicano al presidente Trump y las resoluciones de la Corte Suprema a su favor. Todo esto -dijo- ha caracterizado sus primeros días en la Casa Blanca y ha generado un cuestionamiento a las instituciones nunca visto: “La Corte Suprema le ha apoyado en todo lo que le importa. El Poder Judicial está muy paralizado y está siendo muy criticado”.

 Haz click [aquí](#) para ver el seminario.

 Lee el artículo [Embajador de Chile en EE.UU. aborda la etapa pendiente en la negociación por los aranceles: "ingresan factores que no son propiamente comerciales"](#)

 Lee el artículo [Embajador Valdés desestima deterioro en la relación de Chile con EE.UU. por actuaciones del gobierno: "No afecta nada"](#)

 Lee el artículo [Transformación comercial de EE.UU. redefine desafíos y oportunidades para Chile](#)

Seminario "La Fuerza de la Digitalización para Impulsar la Formalización de la Economía: Chile y Experiencias Relevantes del Asia Pacífico"



Haz click en la imagen para dirigirte al *webinar*.

En este seminario digital analizamos de qué forma y cuánto puede ayudar la digitalización para incentivar la formalización de la economía, en especial de micro, pequeñas y medianas empresas, a la luz de experiencias relevantes en esta materia en la región del Asia Pacífico.

La panelista **Sra. María Jesús Prieto**, jefa del Departamento de Comercio Inclusivo de la Subsecretaría de Relaciones Económicas Internacionales (SUBREI), abordó el trabajo realizado desde el Gobierno de Chile para fomentar la formalización de micro, pequeñas y medianas empresas, así como el uso de herramientas digitales para promover la formalización y las iniciativas y programas estatales de acceso a financiamiento y subsidios para este importante sector de la economía.

Por su parte, la **Sra. Jeannette Escudero**, directora ejecutiva de Talento Digital para Chile, comentó la exitosa experiencia de Talento Digital como un programa producto de una alianza público-privada para la formación e inserción al mundo laboral de personas con base en herramientas digitales.

Y el **Sr. Carlos Kuriyama**, director de la Unidad de Apoyo de Políticas Públicas del foro de Cooperación Económica del Asia Pacífico (APEC), se centró en la situación de informalidad en algunas de las economías integrantes de APEC, así como en la importancia de políticas con foco en la digitalización como motor para la formalización de micro, pequeñas y medianas empresas, entre otras propuestas de gran valor para la discusión pública.

 Haz click [aquí](#) para ver el *webinar*.

 Haz click [aquí](#) para ver las presentaciones.



FUNDACIÓN
CHILENA DEL
PACÍFICO

Los invitamos a ver más sobre nuestras actividades en el siguiente enlace:

www.funpacifico.cl

La Fundación Chilena del Pacífico ejerce como la Secretaría Nacional del Consejo Asesor Empresarial de APEC (ABAC, por sus siglas en inglés) y del Consejo de Cooperación Económica del Pacífico (Pacific Economic Cooperation Council o PECC).



Copyright © 2025 Fundación Chilena del Pacífico, All rights reserved.

Want to change how you receive these emails?
You can [update your preferences](#) or [unsubscribe from this list](#).